
 
CONSELHO DO ORÇAMENTO PARTICIPATIVO 

Ata da 07ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal do Orçamento 1 
Participativo, aos 20 de fevereiro de 2018, às 14h30min, no Paço Municipal. 2 
Nesta reunião estiveram presentes 15 membros do Conselho do Orçamento 3 

Participativo, sendo 08 titulares, 03 suplentes no exercício da titularidade e 04 4 
suplentes, conforme lista em anexo, e a equipe do Orçamento Participativo. A 5 
reunião foi declarada aberta após a contagem e a confirmação de quórum 6 
pelos membros da mesa, conforme preceitua o artigo 9º do capítulo III do 7 
Regimento Interno do Conselho do Orçamento Participativo. O secretario 8 

Francisco José das Chagas Silva abriu a reunião saudando os presentes e 9 
agradecendo a presença de todos e desejando um feliz ano novo, em seguida 10 
apresentou Thiago Ramalho como o novo articulador da 14ª Região. Falou de 11 

como as reuniões do Conselho Municipal foram muito produtivas. Informou que 12 
esse é um ano de política pública, onde a população escolhe as prioridades 13 
para sua região. Informou que em 2016 Roberto Ivens estudou o 14 
funcionamento dos orçamentos participativos de outros Estados e por esse 15 

motivo criou as políticas públicas. O Secretario Francisco José informou os três 16 
mercados públicos que serão reformados e disse que será colocado no site as 17 

102 obras do Orçamento Participativo e os valores das obras, disse que 11 18 
obras estão em execução. Informou que já aconteceram duas plenárias e que a 19 

3ª será dia 22/02 no bairro do Grotão. Nas duas plenárias que aconteceram 20 
foram eleitas as seguintes políticas públicas;  21 
4ª Região: saúde e política urbana.  22 

12ª Região: política urbana e saúde. 23 
13ª Região: saúde e educação 24 

14ª Região: Saúde e política urbana. 25 

O Secretario Francisco José informou sobre o calendário das reuniões do 26 

Conselho Municipal do ano de 2018. Falou sobre a mudança do local da 27 
plenária da 2ª e 3ª Região, para o Ginásio Hermes Taurino. Araújo da EMLUR 28 

pediu direito a fala e elogiou o trabalho do OP e dos conselheiros, disse que o 29 
seu bairro foi contemplado com nova iluminação. O conselheiro Rildo da 2ª 30 
Região perguntou qual a previsão do PSF do Portal do Sol e da Avenida Santa 31 
Barbara. O Secretario Francisco José respondeu que o PSF está quase 32 

concluído e que a Avenida ainda não está em licitação,mas está sendo feito o 33 
projeto para a mesma ser calçada, e informou que o prefeito pediu para ser 34 
ainda este ano. 35 
O conselheiro Lamartine da 3ª Região questionou por que a praça da família 36 
em Mangabeira VII não está isolada, disse que as pessoas já estão usando 37 

antes mesmo de ser inaugurada.  O Secretario Francisco José informou que 38 
vai encaminhar uma equipe de fiscalização. 39 

A conselheira Marlene da 11ª Região questionou se vai ser construída a 40 
unidade de saúde no alto do céu e onde será, solicitou os nomes das ruas que 41 
serão pavimentadas na sua região, informou que os exames estão chegando 42 
atrasados e deu uma sugestão, que as pessoas da regularização anotassem a 43 
data no papel do dia em que foi marcado. Disse que ligou para a ouvidoria e 44 
reclamou sobre um exame e quando falou com a 3ª pessoa, está lhe atendeu 45 
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bem e com educação. Vitor da SEDES saudou a todos e explicou como 46 
funcionava o sistema de marcação e como funciona agora. 47 
A conselheira Ligia da 7ª Região disse que vem fazendo críticas, bem como, e 48 

cobranças em uma demanda várias vezes e que agora ela foi atendida. 49 
Questionou se o OP não disponibiliza um transporte para mostrar a população 50 
o que está sendo feito nas outras regiões, colocar a conselho fiscalizador em 51 
ação e fazer a caravana. 52 
O conselheiro Vicente da 8ª Região, informou que só resta ele no conselho e 53 

que permanece por acreditar na gestão. Questionou uma foto de uma rua que 54 
foi mostrada na última reunião do conselho dizendo que foi recapeada e ela 55 
não foi, e ele gostaria de saber de onde foi a foto, já que o buraco continua lá. 56 

Disse que filmou uma escola que só abre os portões as 7:15hs e as crianças 57 
ficam no sol esperando abrir. Reclamou da quantidade de pessoas vendendo 58 
frutas no ponto de cem réis, o quanto isso deixa a cidade feia. 59 
O conselheiro José Valdevino da 13ª Região parabenizou o OP e disse que 60 

muitas vezes reclamamos e o erro é nosso, precisamos conversar com as 61 
pessoas, saber falar e não chegar brigando. 62 

A conselheira Nina da 10ª Região pediu para que as reuniões de participação 63 
popular não aconteçam só agora e sim que esse dialogo seja permanente, 64 

disse que no Roger não teve nenhuma obra construída e por isso o povo está 65 
desacreditado. Após as falas dos conselheiros o secretario Francisco José 66 
informou a Marlene da 11ª Região que a construção do PSF foi para licitação e 67 

que o Secretario da SEINFRA informou que em março começa a pavimentação 68 
da rua. A Vicente da 8ª Região o secretário disse confiar na sua equipe, pois as 69 

fotos mostradas são antes e depois e não se coloca algo que não foi feito. A 70 

Nina da 10ª Região ele informou que segue uma metodologia, mas que isso 71 

não impede de ser modificado, por isso tem a ampliação da participação 72 
popular. 73 

Em seguida o secretario Francisco agradeceu a presença de todos e deu por 74 
encerrada a reunião.  75 
 76 
Estiveram presentes na Reunião: 
 

 

1. José Antônio Gomes da Silva 

2. José Rildo Candido 

3. Lamartine da Silva Pereira 

4. Manoel Messias de L. Nascimento 

5. Carlos Martins dos Santos 

6. Ligia Rolim de Alencar M. Costa 

7. Vicente Paulino dos Santos 

8. Geraldo Pereira de Sousa 

9. Lucicleide da Silva Nascimento 

10.  Marlene Souza de Oliveira 
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11. Adão Sebastião do Nascimento 

12.  José Valdevino Tomaz 

13. Francisco José Silva das Chagas 

14. Vitor Cavalcanti 

15. José Antônio de Araújo 

16. Claudio Piccoli 

17. Michele Gracioso 

18. Marta V. Silva 

 


